



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 315

TERUEL Domingo 12 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

El pueblo contesta unánimemente por la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones

Roma.—A las nueve de la noche, empezó su discurso el jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini, desde el Balcón de su Palacio de Venecia.

Toda la plaza, estaba ocupada por un compacto público, vibrante de cálido entusiasmo, que vitoreaba al Rey y que no cesaba en sus gritos de Duce, Duce. A las nueve, aparece el Duce en el balcón y su presencia es acogida con un entusiasmo delirante.

Mussolini habla; el Duce ha dicho esta noche a su pueblo:

Discurso del Duce

«El Gran Consejo Fascista ha votado por aclamación la decisión de la Italia fascista de separarse de la Sociedad de Naciones y de cualquier contacto entre los delegados de algunos países, que de acuerdo con las asociaciones ocultas enemigas de nuestra Italia y de nuestra Revolución Fascista y que querían estrangularnos económicamente, como ya lo intentaron en varias ocasiones hace algún tiempo, y sin que por ello se nos haya ofrecido ninguna reparación.

En esas condiciones no podía ser tolerable por más tiempo, nuestra presencia en las puertas de Ginebra. La presencia suponía un mentís a nuestra doctrina, a nuestro estilo y a nuestro temperamento de soldados. Se acercaba la hora de dejar sentado este dilema: Dentro o fuera. ¿Dentro?—A lo que el pueblo contesta enérgicamente: ¡No!—¿Fuera?—dijo Mussolini—y el pueblo contestó: ¡Sí! Y nosotros gritamos nuestro basta y nos alejamos sin ningún pesar del turbulento templo, en donde se trabaja para la paz pero se prepara la guerra.

Es sencillamente grotesco creer y hacer creer que se han ejercido presiones para determinar nuestra actitud. No las ha habido. No podía haberlas. Nuestros camaradas de Berlín y Tokio han sido, esta es la verdad, de una discreción absoluta.

La salida de Italia de la Sociedad de las Naciones, es un acontecimiento de gran importancia histórica que ha llamado la aten-

ción del mundo, y cuyas consecuencias aún no se pueden prever completamente. No por esto nosotros abandonaremos nuestras básicas directrices que tienden a colaborar con la Paz. En los días pasados hemos dado una nueva, luminosa prueba, consagrando la Paz en las aguas del Adriático. Las voces amenazantes que de cuando en cuando se elevan y tal vez aún más, se elevarán desde el rebaño de las grandes democracias, nos dejan completamente indiferentes. No hay nada que hacer, contra un pueblo como el italiano, capaz de cualquier sacrificio. Poseemos las armas del cielo, de la tierra y del mar, numerosas y templadas por dos guerras victoriosas, pero sobre todo tenemos el espíritu heroico de nuestra Revolución, que ninguna fuerza humana del mundo podrá doblegar.»

El discurso del Duce, duró exactamente diez minutos, al cabo de los cuales y entre el entusiasmo delirante, traducido en emocionantes vivas del pueblo, se retiró Mussolini a sus habitaciones.

La transcendencia de este breve, conciso, enérgico gesto de la Italia fascista, personificada en su Duce, es enorme. Mussolini ha variado el rumbo de la política europea, retirándose de la Sociedad de las Naciones, órgano internacional podrido e incapaz, que se queda en estos momentos—separada ya la colaboración italiana—sin fuerza ya para nada.

Todo el mundo ha escuchado esta noche las palabras del Duce. Italia emprende nuevas rutas del

Parta Oficial de Guerra

Sin novedad

Salamanca.—El Parte Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Desecación de las marismas de Santoña

Santander.—Se están ultimando los preparativos para el acto solemne de la inauguración en Santoña de los trabajos de desecación de las marismas, asunto resuelto por el gobernador civil con la alta protección del Generalísimo.

Hoy conferenciaron el gobernador civil y el subdelegado del Estado para Prensa y propaganda acerca de ciertos detalles de la organización del importante acto que revestirá gran brillantez.

Se ha encargado a un notable artista local la confección del pergamino conmemorativo de la ceremonia a la que concurrirán todas las autoridades de la provincia y otras altas personalidades.

En Santoña reina un gran entusiasmo, con la desecación de las marismas contará el pueblo con una extensa zona cultivable y los pescadores encontrarán el medio para ganar el sustento, cuando los terribles temporales del Cantábrico les tienen meses enteros sin poder salir a las faenas del mar.

Imperio, separándose de un Consejo de naciones, que no buscan más—con sus gestos democráticos e imbéciles—que el derrumbamiento de algunos países, los que precisamente con su esfuerzo y su sangre, han llegado a engrandecerse, a elevarse.

En el día de Ntra. Sra. de Loreto

El triunfo de las alas españolas en Aragón

Salamanca.—La Virgen que supo trasladar sobre alas de ángeles desde la casita blanca de Nazaret hasta las tierras latinas. La Virgen de Loreto, tiene trono de nubes; hacia el cielo subieron ayer, día de su fiesta, oraciones españolas,

Muy de mañana se alzó sobre los altares portátiles, el Hijo de Dios y los dominadores del espacio, hincaron sus rodillas ante la máxima realeza, con los ojos puestos en la Virgen María de Loreto, que envuelta en leve manto, parecía ganar altura. El día 10 de Diciembre de nuestro segundo Año Triunfal, se grava con buril de acero en la mente de los españoles el parte oficial recoge en la historia imborrable de nuestras cruzadas, el hecho militar: «Después de un brillante combate aéreo en el frente de Aragón, han sido derribados hoy, veinte aviones enemigos. Por nuestra parte hemos perdido un sólo aparato que no ha regresado a su base. ¡Día y gloria para nuestra aviación! día de gloria, que trae también a nuestro recuerdo otra fecha de gloria en el frente aragonés, cuando fueron derribados por nuestros aviones 24 aparatos. Aquel día—ningún español ha podido olvidarlo—fué el del 12 de Octubre, día de la Pilarica. Dos grandes días para España, en la que la mano de la Virgen ha protegido las alas españolas, siempre victoriosas de todas las batallas.

Noticias ampliatorias informan que el combate aéreo, ha sido

uno de los más importantes desarrollados en nuestra lucha. Se dice que tomaron parte en el mismo 200 aeroplanos y se produjo a veinticuatro kilómetros de la capital de Aragón.

Según informa una agencia extranjera, las pérdidas de los rojos ascienden a 22 aviones y que la rapidez de nuestros aparatos, así como la hábil maniobra desarrollada, ha permitido una victoria rotunda. Sólo un avión nacionalista, ha sido perdido.

Triunfo grande, al que hay que sumar los 11 aparatos derribados en alta mar hace dos días. Esta victoria es heraldo de las que se sucederán dentro de poco. El cielo de España se despeja con ruido de motores, rápidos virajes y saltos acrobáticos de los cazas. Las nubes se apartan para que las bellas líneas de los pájaros modernos, se recorten sobre el azul.

La Virgen de Loreto, tiende su manto sobre el cielo protegiendo la audacia de una juventud, que le reza en tierra y ofrece su vida como mártires de su fe, cristiana y católica. Y a la Patrona de su Aviación, en su día 10 de Diciembre de 1937, ha brindado una gran victoria a los caballeros del Aire y se ha prendido en su manto, los emblemas de esos aviadores, que en el día de su fiesta, se alzaron de un aeródromo de guerra y no volvieron a su base, porque hicieron el viaje a la Eternidad, y se han quedado en el cielo, contemplando la cara morena de Nuestra Señora de Loreto.

Recusación de candidatos

Bucarest.—El Comité director del partido liberal ha protestado ante los Comités electorales de que por el partido «todo por el país» se han presentado como candidatos individuos que han tomado parte en la guerra de España.

En la protesta se invoca la ley que previene la pérdida de la nacionalidad rumana a todas aquellas personas que han combatido al lado de potencias extranjeras sin autorización de las autoridades rumanas.

Nosotros somos anticapitalistas por ser defensores de la propiedad privada.

Raimundo Fernández Cuesta

Revolución del espíritu

Y entre la alegría de estas malas murmuraciones, puede parecer a muchos que siendo nuestro Movimiento de la Falange revolucionario en su esencia, atentaba contra su misma esencia esta etapa de remanso, de quietud y de silencio, ¡Qué ignorancia señores!

«La revolución tiene una misma raíz, una meta igual con dos caras y con dos caminos. Tenemos vivida la experiencia dolorosa de la revolución bolchevique en España.»

Desde las alturas del poder, la ley que debió ser promulgación del orden que trae la felicidad a todos los ciudadanos se convirtió en arma ofensiva, se hizo persecución y cárcel para la mayor y mejor parte de los españoles, que éramos parias dentro de nuestra propia Patria. Y después, en la calle que era suya, las pistolas, la gasolina y la bencina, la tea incendiaria que se prende a los monumentos gloriosos, a las maravillas de arte que cincelaron nuestros mejores artesanos, a los santuarios de la Fe y de la Historia: y cuando se ha hundido todo esto en catástrofes espantosas de incendio, yo pregunto ¿qué ha hecho la revolución roja? Ahí lo tenéis: la ruina de España. Pues enfrente de esta revolución ferozmente negativista yo creo en la revolución de los espíritus como una juventud maravillosa de los pueblos. El espíritu es una llama eterna, sobrenatural, vehemente y violenta—más violenta que la fuerza ciega de las pistolas—que ilumina, que mueve, que arrastra el gobierno de los mundos. Pues la Falange en estas horas augustas de su silencio renueva su vigor entrañablemente con el poder del espíritu. En la primera hora las pistolas nos dieron el laurel y el campeonato de la valentía sobre el cemento de las grandes urbes, dando el pecho, ensangrentando las camisas azules con las flechas rojas, ganándole al marxismo todas las trincheras de la espantosa revolución de la fuerza. Pero ahora se mete de voluntad en la fecundidad del silencio para ordenar sus mandos, y sobre todo para levantar con la serenidad de una arquitectura eterna, cueste lo que cueste, contra viento y marea, el Estado Nacional-sindicalista sobre estos tres postulados: la Fe, el Imperio y el Nacional-sindicalismo.»

(Fermín Izurdiaga en su discurso de Vigo, el 28 de Noviembre.)

Irujo ha sido sustituido por Ansó en la cartera de Justicia

Barcelona 11.—El Gobierno rojo, ha sufrido hoy otra modificación. El ministro de Justicia, hipócrita Irujo, que venía desempeñando este cargo desde la formación del Gabinete, ha presentado la dimisión, motivada, según él, porque siempre ha sido un demócrata y no puede aceptar la creación de los tribunales populares para juzgar los delitos de alta traición y espionaje, cosa similar a la legalización del asesinato, dirigido por las cheras moscovitas.

Irujo, según la información de la radio catalana, ha sido sustituido por Ansó, aunque de una manera provisional. Nos extraña sumamente esta repentina escrupulosidad de Irujo, hombre que hasta hoy, ha tolerado todas las injusticias y ha intervenido en todos los crímenes de tan nefasto Gobierno.

Pero esto se explica. Irujo quiere aparentar un arrepentimiento cuando ve próximo el derrumbamiento de la España roja. A nosotros no nos la da ni con queso.

El nuevo ministro de justicia recibe a los periodistas

Barcelona (11. 24 h.)—El nuevo ministro de Justicia señor Ansó, ha recibido esta noche a los periodistas, que le felicitaron por su elevación al Ministerio de Justicia.

El señor Ansó dijo a los periodistas, que quería estar en contacto constante con ellos para darles cuenta de su labor en su nuevo cargo.

Divagaciones

¡NIEVE!

Bajaron del cielo los primeros copos. Las nubes, que durante toda la mañana corrieron como enloquecidas por el ancho cielo azul, se pararon por la tarde, y melancólicamente quietas, con su color gris parduzco, miraban tranquilamente la tierra.

No tenían prisa. Sabían que la negra tierra no se movería y que el blanco manto, cubriría completamente sus puntos altos.

De pronto, un fuerte y huracanado aire, silvó tétricamente, arrastrando tras sí gemidos dolientes y empujando delante de él, todas las nubes. Nuevamente quedó limpio el cielo. Pero allá por poniente, el sol, carecía de fuerza para romper el cerco que a su alrededor, habían construido los negros nubarrones. Solo consiguió abrir algunas brechas, que sirvieron para aparecer como un verdadero preso tras unas rejas verticales. Los rayos, atravesando grandes montones de nubes, caían perpendicularmente, ofreciéndose a los ojos humanos como geandioso y hercúleo guerrero, ansioso de romper el cerco que lo ahogaba.

Pero impotente; las nubes, cual potentes planchas de acero, seguían impotentes en su lugar, sin ceder una pulgada.

Al fin hízose un claro, apareciendo un ancho redondel, cual entrada a una gruta, y veíase el radiante rostro. ¡Qué gesto de impotencia! Pero quedó iluminado, pudiendo decirse que aquello, más que sol, más que nubes, era la entrada del infierno. Y lo parecía en efecto, pues enredado entre ellas, que lo estrechaban y lo confundían, y lo enredaban entre el laberinto de sus raros dibujos, aparecía en segundo término, riéndosele hundido, escondido tras las negras cortinas; y solo podía verse el rojo de su indignación que pugnaba por quemar e incendiar el cielo y la tierra.

Cesó el viento. Una calma embriagadora se extendió por montes y valles penetrando en las almas y en los corazones. ¡Qué dulce quietud! Qué suavemente veíase el cielo!

Pero las nubes, esta vez más claras, con un tinte blanco-gris, iban tejiendo silenciosamente, sin ruidos ni algazara, un compacto manto que cubría la tierra toda. ¡Qué trabajo más experto! ¡Qué trabazón más compacto! No quedaba el más insignificante claro abierto. Todo, ¡todo el cielo se cerraba herméticamente!

El sol, como avergonzado, escondíase definitivamente, y en el aire, segado azul, solo reinaba el intrasparente cristal ahumado.

Y fué entonces cuando, dulce y suavemente, sin prisas de ninguna clase, empezaron a desprenderse puntitos casi insignificantes del compacto tejido, bajando con un vaivén purificador, ya que a medida que iban llegando más cerca de la tierra, veíanse más blanco, más claros, para llegar al suelo convertidos en copos esponjosos.

¡Nieve! Si, era nieve. La primera nieve que bajaba del cielo ofreciéndonos el preludio del invierno. Y en unos momentos todos los picos más altos, aparecieron coronados de blanca nieve.

¡Qué bonito! ¡Qué hermoso...! por ser la primera vez. ¡Si fuera la última!

Porque también quedó blanca la posición, pero también, al empezar nuevamente a silvar el aire, sentimos penetrar en nuestras carnes, el abrazo de su frialdad, haciendo que nos estremeciéramos de frío.

Y con la nieve. Llegó la última y única voz que faltaba, para completar «El lenguaje del frente», sonando en nuestros oídos con una frialdad aterradora.

«Soy el invierno—parecía decirnos—el frío que no perdona, y que penetrará hasta lo más hondo de vuestras carnes, hasta los mismos huesos».

Y es cierto. Porque al día siguiente, en este amanecer claro y brillante, el viento que baja del Norte, nos corta el cutis, nos hiela las orejas y nos entornece los dedos...

¡Frio! Oid, vosotros que estais muellemente en camas calientes; escuchad, vosotros que vais bien abrigados y estais bajo techo; dejad que esta voz entre en vuestros oídos y os haga estremecer. Baja de lo más alto de los montes y solo dice, con voz cruel y fria, esta terrible frase; ¡Frio! ¡Frio! ¡Frio!

¡Arriba España!

GENARO DE PEREDA
Centuria Catalana.

JERARQUIA

La revisa negra de la Falange, guía nacional-sindicalista del Imperio de la sabiduría y de los oficios, con estudios, versos y notas de gran interés para el movimiento. Contiene entre ellos, un discurso de nuestro Jefe Nacional, el Caudillo Franco, y textos inéditos de JOSE ANTONIO y Ruiz de Alda.

Dichos y hechos

En el Comedor de AUXILIO SOCIAL

Es la hora de la comida. El comedor empieza a animarse con la algarabía de ciento cincuenta chiquillos inquietos, que poco a poco van ocupando las sillas que rodean las tres docenas de limpias mesitas, que preparan para la comida las chicas de Falange.

En el angulo de una de estas mesitas una pequeñuela, de unos 5 años mal contados, permanece de pie dibujando en su angelical rostro graciosos pucheritos.

—¿Qué te sucede, monina? ¿Tienes frío? le pregunto.

—No, señor. Fío solo hace en el parapeto E que no sabo cuala e mi silla. La señorita encargada de aquel grupo soluciona amablemente la duda de la chiquilla y celebra conmigo su feliz ocurrencia. ¡Sólo hace frío en los parapetos! Si así pensáramos todos....

Unas palmadas de la Jefe de comedor apagan en un instante el infantil griterío de los pequeños comensales.

Es domingo y la Iglesia, por uno de sus ministros, ha de repartir el pan de la divina palabra a estos pequeñuelos.

Dilatadas pupilas de ojos muy abiertos acusan la intensa atención de este pequeño auditorio.

Siete minutos escasos ha durado la explicación del evangelio del día y el

sacerdote que les ha hablado quiere percatarse del inmediato aprovechamiento de sus oyentes.

—Vamos a ver, pequeños. ¿Quién me quiere repetir la historia que se contiene en el evangelio de hoy?

Un yo unánime llena los ambientes del salón.

—Todos no puede ser. Vamos a ver este flecha como la repite.

El aludido se pone de pie, traga saliva media docena de veces, tose otras tantas y empieza:

—Pues era un rey mu echao pa lante y mu peccadoso que se llamaba don Herodes. Y como San Juan que andaba predicando por aquel pueblo le echaba en cara sus peccaus, este rey peccoso va y lo metió a la cárcel. Y estando en la cárcel, San Juan, va y les manda un parte a sus discípulos para que fueran a ver nuestro Señor, que ya estaba por todos los pueblos, curando a toda la gente que estaba mala y a los cojos iba y a los curaba, y a los mancos también y a los sordos y a los tuertos....

Una chiquilla vivaracha lanza como un cohete esta rectificación.

—A los tuertos, no, padre, a los ciegos.

El locutor que por ser infantil, no admite en cuestiones dogmáticas autoridad superior a la suya entre la gente menuda, replica con enfático

acento:

—Tú que te sabes, porretona. Eran tuertos.... de los dos ojos.

La inevitable carcajada de los mayores cayó como losa de plomo sobre el ocurrente chiquillo, que enmudeció. Hubo de continuar la intrépida interruptora.

La plática ha terminado.

Blancas palomas con alas azules distribuyen a los pequeñuelos succulentas viandas.

Mientras estos comen, el camarada Delegado provincial de Auxilio me habla, agradecido, de personas generosas que han comprendido la sonrisa de Falange. Me habla de los donativos más recientes, y en su enumeración escucho, complacido, hechos y nombres. Don Leocadio Brun, Manuel Vicente, como representante del Victor Pita, Alejandro Noguera; el falangista que viene del frente a pasar el domingo en la ciudad y entrega en comedor sus pequeños ahorros; el soldado que manda dos pesetas desde el parapeto «porque las huchas de Auxilio no van por allí y él quiere ayudar a esta obra. En fin: oigo nombres y hechos que son un fondo brillante frente al cual proyectan sombras muy negras otros nombres y otros hechos...»

FRAY

Cruz Roja Española

Asamblea Provincial de Teruel

Esta Asamblea, con motivo de la «Fiesta de la Banderita», que tuvo lugar el día 8 del actual, festividad de la Purísima Concepción de Nuestra Señora, Patrona de la Cruz Roja Española, se complace en hacer constar los sentimientos de su gratitud a cuantos han contribuido al éxito de la recaudación pública, y especialmente a las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que han prestado su eficaz apoyo, contribuyendo, con sus elementos, al satisfactorio resultado de la cuestación.

Esta ha alcanzado, en la capital, la suma de 1.302'55 pesetas, y fué llevada a cabo, con celo digno de toda loa, por las señoritas socias de la Cruz Roja, Petra Monterde y Pilar Martín, Josefina Alfaro y Felicidad Millán, Teodora Escudero, Carmen Blasco y Carmen Sabino; y las afiliadas a la F. E. T. María Iranzo y Celia Cañizares, María del Pilar Pérez y Gloria Manso, Josefina Moreno y Encarnita Gómez, Anita Castaño y Petra Jarque, Carmen Vinyas y Juana Tere Saavedra, Adela Spría y Alicia González.

En los pueblos donde fué organizada la cuestación, se recaudaron 1.176 pesetas por los equipos formados con las señoritas siguientes:

Santa Eulalia del Campo: Carmen Navarro, Elvira Lanzuela y Paquita Herrero, de este pueblo, con Ramona Pamplona y Esperanza Villarroya Rodríguez, de Teruel, todas ellas de la FET, acompañadas de Gloria Andrés, también de Teruel y Socia de la Cruz Roja.

Monreal del Campo: Carmen Allueva y Petra Sáez, de la FET, de Monreal, con Maruja Murria, Socia de la Cruz Roja y Julita Ferrando, de la FET, de Teruel.

Caminreal: Adoración Izquierdo y Matilde Valenzuela, de este pueblo, con Paloma Moreno y María Josefa Domenech, de Teruel, todas ellas pertenecientes a la FET.

Calamocha: Rosario Romance, Consuelo Mara, Antonia Algás y Carmen Miguel, de la FET, de la localidad, con Angelita Francisco y Maruja Vicente, de Teruel.

Estos ingresos, como todos los que obtiene la Institución, se destinan íntegros a cubrir los cuantiosos gastos inherentes a los fines benéficos y patrióticos de la misma, puesto que, como es sabido, todo el personal directivo y miembros de las Asambleas de la Cruz Roja Española, así como los señores médicos y personal facultativo de la misma, y Jefes y Oficiales de sus Ambulancias, que prestan desinteresadamente sus servicios, no tienen otra compensación a sus afanes que la satisfacción del deber cumplido.

Nuevo Juez Municipal

En atento saluda, don Andrés Estevan Giménez, nos comunica la toma de posesión de su nuevo cargo de Juez Municipal de Teruel, al tiempo que se pone a nuestra disposición para todo cuanto redunde en beneficio de la Patria.

Al agradecer la atención tenida con nosotros, deseamos en su nuevo cargo al señor Estevan una acertada gestión para que pueda contribuir desde su puesto a la España Una, Grande y Libre que hoy comienza a iniciarse.

Periódicos italianos

Se reciben diariamente en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, S. - Teruel

Prensa madrileña de ayer

En la zona marxista se teme un derrumbamiento igual a lo acaecido en el Norte

Madrid.—Extracto de la Prensa madrileña de hoy 11 de Diciembre:

Lo que creen en la zona roja

«Ahora» publica un interesante artículo atacando a los pusilánimes. Dice: «Los pusilánimes, los faltos de espíritu, los que todo lo ven negro, se han echado a temblar por la victoria de los fascistas en el Norte.

Y no falta quien cree—comenta indignado «Ahora»—que cuando los facciosos ataquen por algún frente va a suceder exactamente lo mismo que en Bilbao, Santander o Asturias».

Por lo visto, aún quedan en la zona roja algunas personas con sentido común, que comprenden que al primer ataque de nuestros soldados va a rodar todo el tinglado rojo-ruso. Y esto exaspera a los dirigentes

que no ven modo de «alegrar» un poco al toro...

«A. B. C.» dice...

«Los aficionados al arte adivinatorio, los impacientes, se dan a la tarea de escudriñar en las intenciones del enemigo. La Prensa extranjera lo mismo. ¿Por qué no atacan los facciosos? ¿Cuándo atacarán? ¿Por donde será el golpe? Esto lo oímos constantemente.

Los explicacionistas de nuestro lado, aseguran muchas cosas ligadas al miedo. Y nosotros debemos evitar eso a toda costa. Hay que callar las bocas de los malintencionados».

Perfectamente clarito. Ni en el extranjero ni en la zona roja, puede nadie, ni siquiera imaginárselo, que el ejército pomposamente llamado del «pueblo» llegue a planear un

ataque. Todos esperan la iniciativa de Franco y a juzgar por las frases del A. B. C. rojo, las esperan con mezcla de temor y de expectación.

Las próximas batallas

«Toda hora de calma—dice «El Sol»—debe aprovecharse para trabajar en pro de la victoria.

Las próximas batallas que hacen tras el «sin novedad» de los partes, exigen una colaboración de todos para ganar la guerra».

¡Qué miedo!

«Política», «El Liberal» y «El Socialista», comentan hoy, con venenosa prosa, el gesto totalitario de Mussolini al retirarse de la S. de N.

Les ha picado el gesto, aunque no obstante dicen que ha sido ridículo.

Ha muerto el líder sindicalista Angel Pestaña

Barcelona.—En la mañana de ayer falleció en Barcelona el conocido «leader» del partido sindicalista Angel Pestaña.

Desde hace ya días, Pestaña padecía una terrible angina de pecho, que le ha ocasionado la muerte.

En la actualidad permanecía aislado de toda actividad política, pues ya se sabe que Pestaña no contaba ni con las simpatías de la C. N. T.

Hermanidad de la Ciudad y el Campo

Córdoba.— Varias camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de la provincia de Segovia, han salido en direc-

ción a Espejo, donde ayudarán a las faenas agrícolas, por medio de la Delegación de la «Hermanidad de la Ciudad y el Campo».

La delegación portuguesa visita Toledo

Toledo.—Han llegado a esta capital los miembros de la Delegación portuguesa que está recorriendo España. Después de visitar algunos lugares típicos, estuvieron en las posiciones del frente de Madrid.

Las autoridades toledanas obsequiarán a los ilustres visitantes con una comida. En los los brindis, se mostró una vez más la estrecha hermandad del pueblo portugués con la España nacional, haciendo uso de la palabra el capitán portugués señor Delgado, para expresar su agradecimiento por la magnífica acogida de que han sido objeto, diciendo además que han podido comprobar la insuperable organización de nuestro ejército y el orden perfecto y alto espíritu de nuestra retaguardia. Como final hace un sentido elogio a la conducta de aquellos héroes del Alcazar, que supieron escribir una página de gloria en la Historia de España.

Cisma en el partido socialista

París.—En la primer reunión que ha celebrado el partido socialista en esta capital, se han presentado representando a la U. G. T. española, el acreditado ladrón de bancos González Peña y Largo Caballero.

Ambos pretendían ser el auténtico representante de los sindicatos socialistas, originándose un fuerte incidente entre los dos rojillos, que tuvo que cortar la presidencia con duros reproches a ambos, que solo pretendían crear personalismos y conflictos internos en el partido,

El Bajá de Alcazar-quivir en Zaragoza

Zaragoza.—El Bajá de Alcazar-quivir, que se encuentra en esta capital, ha visitado el Hospital Mussulman, pasando largo rato entre los heridos.

Se le obsequió con un té, al final del cual, el Bajá expresó su agradecimiento al director, doctores y Hermanas de la Caridad, que tan magníficamente atienden a los marroquíes heridos.

PERDIDAS

De un monedero de piel, de color café, conteniendo cuatro llaves, un rosario y metálico.

Se gratificará a quien lo entregue en la Escuela Graduada de Niñas de esta capital.

De una cadenita en el trayecto comprendido entre el Hospital del Casino a la Iglesia de San Juan. Lleva dos nombres grabados.

Por ser un recuerdo se agradecería su devolución a la Administración de este diario, donde se le gratificará.

Extraviada una cartera con un carnet de chófer y treinta pesetas en el trayecto de Valdeceñena, a carretera Terriente.

Ruégase la devolución por ser de urgente necesidad a Francisco Ventura, Batallón 51, (Teruel).

De un guante de cuero con interior de piel, en la Estación.

Se ruega a quien lo haya encontrado, lo entregue en esta Administración, donde se le gratificará.

Suscripción «Pro-Aguinaldo del combatiente»

SEÑORES DONANTES

- Constantino Bartolo Gonzalvo, 5 pesetas; Fernando de Lara Plana, 5; Luis Marín Abril, 2; Edelia Hernández, 2'50; Julito Catalán 2'50; Rufino Andrés, 15; Angel Herrero, 10; Antonio Alamán, 5; Ignacio Alamán, 5; Segundo Simón 2'50; Blas Herrero, 5; Adoración Herrero, 5; Lucas Blasco, 5; Pedro Pablo Muñoz Minguez, 50; Feliciano López Muñoz, de Villar del Salz, 25; Severiano Muñoz Rabanete, de Villar del Salz, 10; Juan Pedro Domingo, de Villar del Salz, 6; Joaquín Guillén, 3; José Moriano, 5; Pascual Lasarte, 10; Juan Bell, 5; José Barona, 5; Martín Polo, 1; Carmen Estrella, 2; Ignacia Aloras, 3; Concepción Sanahuja, 3; Emilio Moreno Callejón, 15; Rafael Vargara Hidalgo, 3; Ramón Eced Gómez, 5; Tomás Lacasa Rubio, 2; Venancia de la Barrera, 20; Paulino del Val, 3; viuda de Gargallo, 1; Francisco Vega, 2; Rómulo Ruiz, 10; José Sánchez Martínez, 1; Enrique Sánchez Martínez, 1; Enrique Muñoz, 5; Manuel Molina, 5; Román Alcalá, 2'50; José María Gota, 3; José Alfaro López, 25; Ratael Hernando, 5; Jerónimo Lafuente, 5; Manuel Félix Félix, 10; Antonio Ubé Rabanete, 2; Francisco Martínez Rodríguez, 2; Francisco Martínez de la Asunción, 2; Pablo Castellote Bonet, 1; José Escriche Lázaro, 1; Juan Sáez, 2; Teófilo Saura, 2; Francisco Belenguer, 2; Francisco Laguna, 5; Domingo Hinojosa, 10; Francisco Rodríguez Herrero, 5; Contería Muñoz, 100; Gonzalo Tena, 25; Joaquín Civera, 2; Santiago Hernández, 5; José García Pastor, 5; Alejo Pérez, 2; León Marqués, 5; Joaquín Hernández, 5; Gregorio Bayona, 5; Joaquín Eced, 10.

Subsidio pro Combatiente

A fin de cumplimentar las órdenes emanadas del Estado, por decretos y circulares recientes, por el presente se cita a todos los que perciben haberes en razón del Decreto 174, para que concurran en la oficina correspondiente de estas Casas Consistoriales de once a una de la mañana, de los días que se detallan y por el orden expresado a continuación:

Día 13, letras A, B, C, (Iniciales de apellidos); día 14, letras E, F, G; día 15, letras H, I, J, L; día 16, letras M, N, O; día 17, letras P, R, S, T; día 18; letras U, V, Z.

Teruel 11 de Diciembre 1937.—El Año Triunfal.—Presidente de la Junta Municipal del Subsidio, José Malcas.

MADRE!!

Por tanto soldado sin ella, cuando espera tu Aguinaldo, lleva tu donativo al Ayuntamiento.

Anuncie Vd. en LUCHA



NAVIDAD SE ACERCA!!
ENTRE LAS OFRENDAS para la Navidad del soldado figura ya la tuya? Piensa que si renuncias a ese honor renuncias al honor de ser buen español. Lleva tu donativo al Ayuntamiento.

Noticias del extranjero

D.ª Matilde Josa López

En Zaragoza, el día 28 del pasado Noviembre, entregó su alma a Dios, la virtuosa señora doña Matilde Josa López, esposa de nuestro entrañable amigo don Adrián Aguilar, dama que supo en vida granjearse el afecto de nuestro pueblo y la gratitud de los menesterosos por sus constantes obras de caridad y amor hacia los necesitados.

A su esposo, hijos y demás familiares, en particular a nuestros queridos camaradas Francisco, Rafael y Agustín, testimoniamos desde estas columnas nuestra muestra de sincera condolencia.

D. E. P.

Las misas Gregorianas que se celebran en la iglesia del Asilo Enseñanza del Sagrado Corazón de Jesús, a las ocho y media, desde hoy 12, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Matilde Josa López.

Se suplica la asistencia. Hay concedidas indulgencias por los excelentes señores Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Teruel.

La prensa sigue comentando acerca del viaje de Stoyadinovich

Belgrado.—La prensa yugoeslava continúa ocupándose extensamente de la enorme significación política e internacional del viaje del presidente Stoyadinovich.

El enviado especial del «Bremen», escribe hoy otro interesante artículo sobre este asunto, diciendo que el viaje del presidente yugoeslavo significa la voluntad de dos pueblos y la confirmación de las esperanzas, no solo de Yugoslavia, sino de todos los países del Adriático.

Prosigue el articulista ilustrando sobre la visita de Stoyadinovich a Ginebra y a Milán, recalando que el pueblo trabajador milanés es una buena muestra de la Revolución fascista italiana y del resurgimiento de la nación amiga desde el cambio de régimen.

Otro incidente en la frontera franco-roja

París.—La Prensa de esta mañana se ocupa extensamente del nuevo incidente fronterizo en Cervere, promovido por rojos españoles que se filtraron en tierras francesas, cometiendo desmanes.

La «Action française», dedica un artículo a este asunto, diciendo que la gendarmería francesa debía reprimir todos estos atentados contra la seguridad del pueblo, no consintiendo estas cosas porque vengan de la zona marxista.

Regresa a Londres el embajador en España

Londres.—Esta mañana ha regresado a Londres el encargado de la

embajada inglesa cerca del Gobierno de Salamanca.

Fue saludado por el encargado de España en Inglaterra, Excmo. Sr. Duque de Alba y por diversas personalidades.

Delbós, termina sus entrevistas en Rumania

Bucarest.—El ministro del Exterior francés monsieur Delbós ha terminado sus conversaciones con el Jefe del Gobierno rumano.

El señor Delbós, no ha hecho ninguna manifestación a la Prensa, pero se cree que sus conversaciones giraron en torno a todos los asuntos, pero sin abordarlos decididamente ni concretar nada, sino que todo se redujo a un cambio de impresiones sobre cuestiones de política general.

Hoy, el señor Delbós ha partido para Yugoslavia, en donde piensa entrevistarse con Stoyadinovich, con lo que dará fin a sus viajes diplomáticos por Europa.

Entrega del Premio Nobel de la Paz

Stokolmo.—Hoy ha tenido lugar la solemne ceremonia de entregar el Premio Nobel de la Paz, al señor Robert Cecil, premio que le fué concedido hace un mes aproximadamente.

A la ceremonia asistió el embajador inglés en esta capital, que recibió el premio en nombre del señor Robert al mismo tiempo que hacía saber que su representado, le había comunicado sus intenciones de ir a Stokolmo, para pronunciar una serie de conferencias en torno al problema de la Paz.

Comentarios de la Prensa francesa en torno a la actitud italiana

París.—Toda la Prensa se ocupa de los rumores que con gran verosimilitud, dicen que Italia se retirará de la Sociedad de las Naciones, y hacen conjeturas sobre las palabras que esta noche pronunciará el Duce, y a las que se les concede una enorme importancia, porque marcará el rumbo claro de la política italiana.

En general, los comentarios de la Prensa francesa, hasta en los periódicos que se llaman de derechas, no son favorables a la actitud de Italia. Se asegura que desde la retirada de la Sociedad de las Naciones, Italia devolverá a Alemania el trozo de terreno que le correspondió en el reparto de las colonias, el país del Vuthal, como un gesto simbólico de las reivindicaciones que se le deben a Alemania.

Madame Abois, escribe; seguramente, a este gesto italiano de retirarse del organismo ginebrino, seguirá una retirada del Comité de No Intervención, porque Italia, quiere tener ahora las manos sueltas para atentar contra la paz europea.

«Le Ere Nouvelle», dice que el acercamiento anglo-alemán que esta-

Intensa actividad de nuestra Aviación

Barcelona (11. 23 h.)—El parte oficial del Ministerio de Defensa del día de hoy, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra: Sin novedades de interés en los distintos frentes. Varios aviones «facciosos», lanzaron hoy seis bombas sobre Barcelona. También bombardearon, «antes de que nuestras escuadrillas se elevaran», Muniesa, Farlete y Castejón del Puente.

Por un atentado en Barcelona

Barcelona (11. 23 h.)—Ante un tribunal popular, aparecieron hoy los tres individuos autores del atentado contra el presidente del Tribunal de Casación, señor Andreu.

Vista la causa y oídos los informes del fiscal, se condenó a estos tres individuos a trabajos forzados en un campo de concentración.

Comisión inglesa en Lérida

Lérida (11. 23 h.)—Ha llegado a Lérida una comisión inglesa, que visitó la ciudad, dándose perfecta cuenta de la labor que en ella se realiza en pro de los refugiados. Los ingleses manifestaron su satisfacción por ello.

La zona roja se puebla de comisiones de mangantes que comerán lo poco que tiene el «pueblo».

Mañana se celebrará el entierro de Pestaña

Barcelona (12. 2 m.)—El partido sindicalista, comunica que el entierro del líder sindicalista Angel Pestaña, muerto hoy como se sabe, se celebrará mañana a las tres de la tarde.

El entierro partirá desde el local que el partido citado posee en la Rambla de los Estudios.

En honor de Calvo Sotelo

Sevilla (11. 23 h.)—En el Ayuntamiento se ha celebrado una reunión del Banco de Crédito Local de España, acordándose la creación de un centro de estudios municipales, que en honor del gran mártir de la España Nacional, José Calvo Sotelo, llevará su nombre.

Sol, llega a Barcelona

Barcelona (11. 24 h.)—Esta noche llegó a la capital catalana, el director general de Prisiones señor Sol.

Noticias del conflicto chino japonés

Después de la toma de Nankín

Tokio.—Noticias de procedencia china, informan que la caída de Nankín en manos de los soldados nipones, ha minado mucho la autoridad del Gobierno Central chino, al que se dirigen los más duros ataques.

Una prueba de esta decadencia del Gobierno chino—comentan las agencias de información—la tenemos en que antes de las veinticuatro horas de la ocupación de Nankín por el ejército japonés, los dirigentes centrales chinos se han visto obligados a proclamar la ley marcial en tres ciudades del noroeste de Nankín.

Las pérdidas sufridas por los chinos en la toma de Nankín, ascienden a considerable número de muertos y cantidades enormes de material.

Lo que dicen los chinos

Nankín.—Los chinos, aseguran que los japoneses no han logrado entrar todavía en Nankín a pesar de lo que repetidamente hayan dicho los comunicados nipones.

Nankín, continúa siendo de China.

Tan solo algunos contingentes nipones lograron llegar a los arrabales y el grueso de las tropas, se encuentra a unos dos kilómetros. Por otra parte, esos contingentes, que pudieron entrar por sorpresa, fueron rechazados y en la actualidad se ha iniciado victoriosamente una contraofensiva china.

Esto es lo que dicen los chinos. En cambio los nipones aseguran que se trata de cuentos chinos, y que Nankín es suyo.

El embajador de Polonia al Japón

Tokio.—El embajador polaco en Japón, se ha entrevistado esta mañana con el ministro del Exterior japonés señor Hirota.

Prosigue el avance japonés

Tokio.—Las tropas japonesas han ocupado el pueblo de Tang-yan-tein, cercano a Nankín.

Después de un formidable ataque de la infantería, apoyada por la artillería, el Ejército japonés ocupó también la zona de Nan-tao.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CUENCA

Habiendo empezado la reorganización de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la provincia de Cuenca, esta Delegación espera que pasen por las Oficinas de la Jefatura Provincial de Teruel, a inscribirse, todos aquellos que lo deseen, durante los días 12 y 13 del corriente.

El Delegado en Teruel:
Narciso Mayordomo

¡Arriba España!

Desde Caudé

Canciones de albadá

Muy poco es lo que queda de tradiciones populares; paulatinamente fueron desapareciendo muchas y más aún en los últimos años pasados de olvido y desprecio sistemático de todo lo tradicional.

Desde luego es en los pueblos en donde todavía puede admirarse alguna de estas tradiciones en forma de cantos, como albadás, villancicos, mayas, loas, etc: casi todas con ocasión de fiestas de Patronos o alguna también de asunto profano, constituyendo casi siempre bellas muestras de Folklore, que debieran ser cuidadosamente recogidas, como ya lo están muchas, para que en la España que amanece—esta si que es alborada—vuelvan a ser lo que eran; esotéricas manifestaciones del espíritu religioso popular, sencillas y poetizante.

En estas mal trazadas líneas voy a referirme a una de las que he tenido ocasión de presenciar varias veces en este pueblo: Las «Albadás» de la Purísima y las del Niño Jesús, canciones especie de loas de la Virgen en su Concepción Imaculada las primeras y del Nacimiento las segundas, a las que sigue una sencilla liturgia de la Misa y que se cantan en la noche de la víspera de sus respectivas solemnidades.

Como indica su nombre—albadá o alborada—son composiciones destinadas para festejar a alguien, a la hora del amanecer, aunque ya por contumbre de muchos años no se haga a esa hora sino a la media noche, y al aire libre, que el alma de los pueblos en ninguna parte exterioriza sus emociones mejor que en la calle y en el escenario mas apropiado que la plaza o la puerta de la Iglesia.

De cuando data esta costumbre en el pueblo nada consta; sábese únicamente que de tiempo inmemorial.

El origen de es a clase de composiciones se remonta a las primeras manifestaciones de lírica castellana del siglo XIV y anteriores; lo cual no significa que las que nos ocupan y su forma actual sean de tal época, pues modificadas continuamente, al menos en cuanto a la letra, al pasar de unos a otros, es posible que no sean mas que parecida a las primeras.

En cuanto a la música, por no ser tan fácil de modificar y conservarse mejor el canto que la letra, es más probable su identidad con la primitiva y refleja las características de las tonadas populares.

En su forma actual constan de varias estrofas y un villancico inicial que es repetido por el coro al principiar cada estrofa:

«Las aves por lo mas alto

van cantando sin cesar:»

O bien en las del Niño:

«Gracias a Dios que ha nacido el Rey de la claridad».

Los encargados de cantarlas son los mozos y de entre los mozos los «quintos» que son como el elemento representativo y dinámico de la juventud del pueblo, aunque les acompañen todos los demás mozos y un poco a retaguardia también las mozas y hasta alguna madre por oír cantar a su hijo.

Las familias pasan la velada junto al fuego de la cocina; reunidos los de alguna casa vecina o por los menos las mozas y con ausencia de los mozos que salieron temprano de casa. Comentando la actualidad y los sucesos de la vecindad y sin abandonar por completo alguna quehacer, se pasa el rato esperando la hora de las albadás.

El paso de la ronda indica que ya llegan los que van a cantarlas y todos abandonan la faena y corren a escuchar, primero las jóvenes, después las madres y por último hasta los viejos, todos a las puertas y ventanas.

Se han parado frente a la iglesia y hay unos instantes de solemne silencio que rompe el primer acorde de los instrumentos con que se acompañan y se oye la voz sonora y un poco vacilante en un principio del que va cantando las estrofas y el nutrido coro de voces que cantan el estribillo.

Entre tanto, el afán de oír de más cerca a dado al traste con las primeras precauciones de quedarse a las puertas y tras las ventanas y balcones y lleva a muchas mozas a salir hasta las esquinas próximas a la iglesia. Solo quedó en el balcón alguna acompañada de otra amiga de confianza, que absortas en escuchar no se dieron cuenta siquiera de que habían quedado solas, y allí permanecen mientras duran las canciones, bajo la influencia de un sentimiento indefinible, mitad divino y mitad humano; despidiéndose al terminar para quedar cada una saboreando su propia emoción.

Siguen fuera las estrofas una tras otra y el eco de las voces, cada vez mas seguras y entonadas, llega a todas las calles silenciosas del pueblo.

A llegar a la última y terminar las canciones, oye el murmullo de las mozas que se retiran mientras comentan quien el que mejor ha cantado a la Virgen, y los mozos que todavía permanecen allí unos momentos y de allí a la plaza, en donde permanecen un rato de animada charla, satisfechos de las albadás que han cantado, y poco después empiezan a retirarse a dormir, repitiendo todavía por lo bajo alguna de las estrofas;

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Esta mañana, a las diez en punto se presentarán en el Cuartel para recibir instrucciones. Aquellos a los que no les sea posible personarse a esta hora, lo harán a las tres y media de la tarde.

Por el Imperio hacia Dios.
¡Arriba España!

EL DELEGADO LOCAL

Patronato del Colegio de Huérfanos médicos

Reorganizado este Patronato y de biendo reanudar la asistencia y educación de los huérfanos de médicos en 1.º de Enero, por el presente anuncio, se pone en conocimiento de los interesados que las solicitudes acompañadas de certificación de pobreza expedido por el Ayuntamiento de la residencia de los huérfanos y certificación de defunción del padre, deberán presentarse en el Colegio de Médicos de la provincia respectiva antes del día 15 de Diciembre próximo.

El mejor retrato del Caudillo

Debido al lápiz magnífico de Crispín, de 1'12 de altura por 0'72 de ancho.

De venta en Prensa y Propaganda. Temprado 11, LUCHA, tan solo por CINCO pesetas.

La Purísima Concepción a todos nos guiará...

Este año por las circunstancias de la guerra, los adolescentes han tenido que hacer de mozos.

En muchos hogares, ausentes los hijos, no se habrían dado cuenta de la costumbre de todos los años hasta que les llegaron los ecos de las canciones y entonces, avivado el recuerdo, habrán unido a las estrofas a la Virgen de unos las fervorosas plegarias de otros por los que están allá bajo las estrellas a la alborada de este día tan señalado.

Ha podido ser menor la animación en el pueblo; pero ¡quién sabe si han podido resonar las mismas canciones de albadá en muchos parapetos!

Y ¡quién sabe si al llegar los ecos a muchos del campo enemigo les habrá traído a la imaginación el recuerdo de su pueblo y de su hogar paterno, con el deseo de vivir en la España gloriosa de las tradiciones!

Que la Virgen a quien van dirigidas no les deje momento de reposo hasta ponerlo por obra.

A. LOZANO

Caudé, II Año Triunfal.

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes, día 13 de Diciembre de 1937. II Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO TUROLENSE
Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A; Cándida Dolz, Piedad Aranda; sala C; Petra Sáez; Consuelo Salvador; sala E: Avelina Martínez, Matilde Cruz.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A: Angelita Francisco, María Vicente; sala C: Carmen Herrero; Natividad Pérez; sala E: Petra Monterde, Felicidad Narro.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Teresita Ortega, Carmen Urzaiz, Encarnita Ortega, María Murria.

SUPLENTES

Del primer turno.—Pilar Moya, Ramona Pamplona; del segundo; Matilde Fernández, Aurea Fernández; del tercero; María Carvajo Presentación Sánchez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Visitación Torres, María Pescador; del segundo; Carmina Pardos, Angeles Gargallo; del tercero; Laura Laguna, Elena Sancho.

Servicio de enfermeras para el martes, día 14 de Diciembre de 1937.

II Año Triunfal.

HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.—Sala A; Ascensión Esteban, Nieves Alegre; sala C: Pilar Villanueva, Rosa Martínez; Sala E: María Gisbert, Isabel Lezana.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.—Sala A; Dolores Asensio, Purificación Narro; sala C: Pilar García, Pilar Lezana; sala E: Dolores Torán, Narcisca Layunta.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).—Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez, Amor Antón, Andrea Alegre.

SUPLENTES

Del primer turno.—Matilde Daudén, María Navarro; del segundo: Conchita Giménez, Visitación Aguilar; del tercero; María Martínez, Luz Fuertes.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno, Rosa López, Pilar Carreras; del segundo, Emérita Galindo, Amparo Gonzalo; del tercero, Pilar Hurtado, María Maicas.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

Radio Teruel

ONDA NORMAL

Al servicio de España y a las órdenes de la Comandancia Militar de la Plaza

PROGRAMA PARA HOY

A las 14'30, apertura de la Estación.

1.º Parte Oficial del Cuartel General; Noticiario de información.

2.º Il Barbieri de Siviglia, (sinfonía, 1.ª parte).—id. id. (2.ª parte)—id. id. id. (ecce vidente in cielo). id. id. id. (piano, pianísimo), de Rossini.

3.º Noticias nacionales y del extranjero; Comentarios de actualidad.

4.º Il Barbieri de Siviglia (mille grazie mio signore).—id. id. id. (largo al factorum).—id. id. id. (ah! ah! che bella vita).—id. id. id. (re il mio nome saper...) de Rossini.

A las 15'30.—Cierre de la Estación.

A las 20, reapertura de la Estación.

1.º Parte Oficial del Cuartel General. Noticiario de información.

2.º Il Barbieri de Siviglia (Oh, cielo...! nella staura).—id. id. id. (perché d' un che poco e in re).—

id. id. id. (una voce poco fa).—id. id. id. (lo sono docile) de Rossini.

3.º Noticias nacionales y del extranjero; Comentarios de actualidad.

4.º Il Barbieri de Siviglia (sí, la venceré).—id. id. id. (la calunnia id. id. id. (ah! che ne dite?).—id. id. id. (che ne dite? non vorrei) de Rossini.

A las 21'00.—Cierre de la Estación.

PROGRAMA PARA EL LUNES

El mismo orden del anterior y como programa musical, continuación del 3.º y 4.º acto de Il Barbieri di Siviglia del maestro Rossini.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares ritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

Pilas Daimón

Fabricación alemana, es la de mayor rendimiento y máxima duración

Ferretería Pamplona



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración
y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

A favor del «Aguinaldo del Soldado»

San Sebastián.—El viernes por la mañana los artistas de ópera Mercedes Capisir, Juan Nadal, y el maestro Podesta, acompañados por los representantes de la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, visitaron a las autoridades militares y civiles para cumplimentarlas a todas ellas.

Estas agradecieron la visita y expusieron a los artistas su vivo deseo de que obtengan un magno éxito en su actuación.

También les felicitaron por su gesto al venir a nuestra España a poner su arte al servicio de la causa. Hoy sábado cantarán en el Teatro Victoria la ópera de Verdi «Rigoletto» que será la primera ópera que se canta en la España nacional del General Franco.

Esta función ha sido organizada por la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Otra víctima de Stalin

Reval.—El antiguo representante de la URSS, diplomático en Estonia, Petrovsk, detenido hace tiempo en Moscú, ha sido condenado a diez años de trabajos forzados por haber ayudado a los trozkistas.

La Prensa Estoniana, al comunicar esta condena añade que la mujer del diplomático ha sido condenada a dos años de prisión como cómplice de su marido.

Opera en la España nacional

San Sebastián.—Esta tarde se ha celebrado en el Teatro Victoria Eugenia la primera función de Opera que se da en la España nacional organizada por la Subdelegación del Estado para Prensa y propaganda a beneficio del Aguinaldo del Soldado.

Interpretose «Rigoletto» cantando Mercedes Capisir, Juan Nadal, y Celestino Carobe, actuando de director de orquesta el maestro Podesta. Todos ellos han venido a España a ofrecer su arte desinteresadamente en beneficio del Aguinaldo del Soldado.

La interpretación de todos los artistas fué un gran éxito. Asistió escogido y numeroso público, entre los que vimos al gobernador civil señor marqués de Rozalejo, gobernador militar coronel Velarde, vicepresidente de la Diputación conde de Basteroni, Jefe provincial de FET de las JONS Muñoz Aguila, subdelegado del Estado para Prensa y propaganda Entrambasaguas, conde de Quemada, conde de Santillán, duquesa de Almazán, marqueses de Bolarque, conde de Romanones, conde de Foxá, duquesa de Sueca, barón de Boifil, Jefe del Fascio italiano en el extranjero, cónsules de Italia y Portugal, es decir la mejor

sociedad de Madrid y San Sebastián, lo que representa un éxito inenarrable.

Falangistas a Italia

Nápoles.—Esta tarde, a bordo del trasatlántico «Rex» ha llegado a Nápoles un grupo de jóvenes falangistas españoles que fueron recibidos en el muelle por los dirigentes de las organizaciones femeninas fascistas y por una multitud que vitoreó a la España Nacional.

Protesta de moros notables

Melilla.—El Nabib del Gran Visir, Hash Abd, el Ader el Kaid Mohamed Amar Amarusen y demas kaides y notables de la región Oriental han visitado hoy al general jefe de la circunscripción para hacer presente su protesta con motivo de los manejos del Frente Popular francés en la zona vecina y en Tanger a que hace referencia la nota del alto comisario y al mismo tiempo a reiterarle su adhesión inquebrantable al Majzen y a la España del Generalísimo Franco.

La actualidad cordobesa

Córdoba.—En el pueblo Nuevo del Terrible, se ha celebrado con gran solemnidad la entronización del Sagrado Corazón en el domicilio de Auxilio Social. La entrega de un banderín a la primera centuria de flechas y la inauguración de un comedor de dicha institución.

Por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en colaboración con la Subdelegación de Prensa y Propaganda, se vienen efectuando visitas a los hospitales para obsequiar a los heridos y enfermos con café, coñac, tabaco y regalos proporcionales, al mismo tiempo sesiones cinematográficas mediante un pequeño equipo. Las fiestas son amenizadas por la banda municipal. Se ha organizado el servicio de recogida de chatarra inaugurado con un brillante desfile de los niños que precedidos por una escuadra con banderas de cornetas y tambores recorrieron las calles llevando objetos pintorescos fabricados con chatarra y carteles alusivos al deber patriótico de entregarla. Un enorme gentío presenció el paso de este desfile. Se ha recogido una gran cantidad de chatarra

Una granja escuela de agricultura

Sevilla.—La Diputación provincial de Sevilla ha acordado la construcción de una Granja escuela de agricultura a cuyo efecto ha aprobado el correspondiente presupuesto que asciende a la suma de un millón de pesetas.

Cómo asesinaron al joven Juanola

París.—El periódico «L'Epoque» del día siete, relata de la siguiente forma el asesinato del joven francés Juanola:

«Cuando Juanola hubo liberado a su primo Fons, de 23 años, conocido militante de POUM de las manos de los carabineros que querían arrastrarlo al territorio español, el desertor pudo salvarse a favor de la noche. Después de haber discutido, siempre en territorio francés, con los guardias españoles, Juanola volvía con su hermana a la Granja de La Nantille, cuando habiendo dado apenas cuatro o cinco pasos le intrigó la proyección sobre su cuerpo de los rayos de una lámpara eléctrica. Instintivamente se volvió para hacerse cargo de lo que pasaba detrás de él y recibió en el mismo instante un balazo disparado a tres o cuatro metros. La bala le penetró junto a la nariz y le salió por la nuca cerca de la oreja. El resto ya se supone. La muerte instantánea, la desesperación de su pobre hermana y la actitud escandalosa de los carabineros rojos después de su acto criminal».

La No intervención

Barcelona.—El diario catalán «Las Noticias» publica una interesante fotografía de una gran caravana de camiones franceses cruzando la frontera, llevando grandes letreros en los que puede leerse, «Ayuda a España».

El pie de dicha fotografía dice lo siguiente: No obstante los obstáculos con que tropezamos cada día, el proletariado francés no olvida a sus camaradas españoles». Reproducimos el paso de estos camiones cargados de... El nombre de la carga de los camiones aparece tachado por la censura, pero suponemos que no serán bibrones.

En honor del embajador alemán

San Sebastián.—Esta tarde, en el Club Cantábrico, numerosos intelectuales, artistas y periodistas obsequiaron con un té al embajador de Alemania, Von Sthorer. Asistieron el gobernador civil, marqués de Rozalejo, el Jefe provincial de FET, Muñoz Aguilar, los marqueses de Bolarque, Valdeiglesias, el alcalde en funciones don Juan Puente, los condes de Quemadas y Bastamerol Venhaces el príncipe don Javier de Borbón Parma, señor Entrambasaguas, y el subdelegado del Estado para Prensa y propaganda y la duquesa de Almazán Huetera.

La gestora de Sevilla felicita al Caudillo

Sevilla.—La Comisión gestora municipal ha acordado felicitar al Caudillo por el feliz Decreto restableciendo las reales Academias españolas y ofrecer la ciudad de Sevilla como sede del Instituto de las mismas.

En este sentido el alcalde de Sevilla ha dirigido un telegrama al secretario de su excelencia, haciéndole ofrecimiento de la ciudad.

El nuevo incidente franco-rojo

París.—Comunican de Cerbere que se ha producido un nuevo incidente en la frontera franco-catalana.

Unos agentes españoles entraron en territorio francés y dispararon sus fusiles varias veces contra una barca que navegaba en aguas territoriales francesas que después de haber pasado Canadills se dirigía a la costa francesa. Los gendarmes de Cerbere han abierto una encuesta.

Sobre las elecciones en Rusia

Londres.—«The Times», al comentar las elecciones que mañana domingo, celebran en la URSS, dice que pueden obedecer a dos razones: Es presumible que el Kremlin busque aumentar la ayuda popular para el régimen de Stalin, en vista de que el partido comunista solo cuenta unos dos millones de elementos.

Además, y en segundo lugar, es posible que la intervención de Stalin sea para explotar el tema de la unidad entre los candidatos del partido y los que no pertenecen al partido, privando al partido comunista de su poder actual y privilegio de colocar una barrera para los puestos oficiales entre las masas y la oligarquía privilegiada comunista.

«The Times» se muestra escéptico sobre el curso y el final de las elecciones, señalando el hecho de que los electores no hayan sido convocados a tomar decisión alguna, sino a una farsa ceremoniosa.

El pueblo elegido de Dios comienza a inquietar en Austria

Berlín.—Según las estadísticas, la nación austriaca padece el nocivo fermento judaico en la proporción de un 3'75 por 100 de su población total, cifra bastante más reducida que el 9'13 por 100 de Polonia, el 6'55 por 100 de Lituania y el 5'54 por 100 de Rumanía. Pero la circunstancia de haberse concentrado muy especialmente en Viena este elemento de disgregación nacional y representar esta capital el tercio del número global de habitantes de toda Austria—y como es natural el núcleo de todas las actividades

políticas, económicas y culturales de la Nación—hace que toda la vida austriaca esté perniciosamente influida por la presencia de este virus, que habiéndose infiltrado por todos los sectores del organismo nacional pone en serio peligro el funcionamiento de sus propias y genuinas instituciones.

Ya hace tiempo que las quejas y las advertencias se elevan, más o menos escuchadas, desde todos los rincones de Austria. Ahora es la «Alianza Antisemita Austríaca» la que repite el grito de alarma. En una de sus últimas sesiones, el jefe de propaganda de esta asociación, señor Endelmann, puso de manifiesto y censuró acerbamente los métodos de lucha que los judíos adoptan en Austria contra la población de raza germánica, exigiendo, en consecuencia, que los israelitas sean alejados de los servicios oficiales y muy especialmente de la administración de justicia y de los cargos docentes, así como la total extirpación del cáncer judaico que corroe la vida periodística y la cultural de Austria.

Derivaciones de la campaña naranjera

Londres.—Las autoridades fiscales inglesas han reclamado a la CLUEA de Londres unas veinte mil libras esterlinas en concepto de impuestos y derechos no satisfechos correspondientes a la pasada campaña naranjera.

Las personas a quienes se han dirigido los funcionarios ingleses para reclamar la suma citada, manifestaron que ya no existía y que ellos no tenían tal casa.

En este momento se ignora todavía a quién reclamará el fisco británico la deuda.

Turquía se prepara a atar más corto a los judíos

París.—El diputado Topark acaba de presentar al parlamento turco un proyecto de ley para que en el porvenir los judíos extranjeros que vengana habitar en Turquía no puedan, en principio, adquirir ni el derecho de residencia ni el de ciudadanía turca, debiendo ser sometido al Consejo de ministros el otorgamiento de la nacionalidad a los judíos extranjeros que la soliciten.

El Consejo de ministros sólo tendrá facultades para acceder a la petición en muy contados casos. El Parlamento turco ha pasado el mencionado proyecto de ley a la Comisión de política exterior.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Para que la hermandad entre las tierras, entre las clases y entre los hombres de España afiance su frente único,

AUXILIO SOCIAL te pide que suscribas una

FICHA AZUL

Para que los niños humildes no crezcan con rencores contra una sociedad que ignora su llanto, para que todas las

madres bendigan el nombre de España, suscribe una

FICHA AZUL